
令和５年第４回月形町議会定例会一般質問通告書

順番 １ 質問者 若 井 昭 二 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

公共施設の冷暖房設備

の設置について

公共施設及び役場庁舎の冷暖房設備設

置について、段階的に進めていくような

話をされていたが、次年度以降どのよう

に計画されているのか伺いたい。

２０分 町 長
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順番 ２ 質問者 滝 口 伸 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 基幹産業のひとつで

ある農業に対する取り

組みについて

ここ数年で、コロナ禍・戦争・国策と

一気に社会情勢が変容し、農業の衰退が

加速していく恐れがある。農業が今後と

も月形町を支える基幹産業として維持・

発展するには、変化する情勢をできるだ

け正確に把握し、農業が抱える課題と危

機感を関係者で共有し対応することが重

要である。

将来を見通した形で、月形町のあるべ

き農業の施策をどのように考えるのか。

次の３点について、考えを伺いたい。

１ 町としては農業を取り巻く情勢をど

のように捉えているのか。

２ 関係者とどのように協力しながら課

題に取り組むのか（協力体制をどう機

能させるのか、町の主体性・関わり方、

人員を増強できるか）。

３ どのように農業をサポートして生産

性を高め、付加価値を上げていくのか。

３０分 町 長

２ ＤＸ（デジタル・トラ

ンスフォーメーション）

の推進について

月形町においても、将来を見据えた形

で、デジタル技術を活用し、住民の利便

性を向上させ、業務の効率化を図り、人

的資源を行政サービスの更なる向上に繋

げていくために、ＤＸの推進を図るべき

と考える。

一方で、経費の増加に対する心配や、

個人情報保護の対応、何より、住民等と

その意義を共有しながら進めていくこと

が重要であり、ここを丁寧に進めないと

住民の満足度は向上しない。

３０分 町 長



これらを踏まえた上で、次の点につい

て伺いたい。

１ ＤＸの推進は必須であると考える

が、町としてはその必要性をどのよう

にとらえているか。

２ 専門家やシステム販売業者への相

談、先行して取り組む自治体との意見

交換、職員の研修、専門部署の新設な

どは考えているか、またはすでに行っ

ているか。

３ 本年度、デジタル田園都市国家構想

交付金を活用した事業を進めている

が、そのほかに、特に補助金を活用し

た施策は検討しているか。

４ ＤＸ推進により、住民にこのような

サービスを提供していきたいという理

想像・ビジョンはあるか。
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順番 ３ 質問者 松 田 順 一 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

月形町の脱炭素社会の

取組みについて

月形町は、地球温暖化・気候変動の対

策事業として、令和４年３月の第１回町

議会定例会において、脱炭素社会の実現

に向けて、「月形町ゼロカーボンシティ宣

言」を表明した。

来年、開設予定の道の駅の隣接地には、

電気自動車（ＥＶ）の充電スタンドも設

置される予定である。町政執行方針にも

令和１２年度までに温室効果ガス５０パ

ーセント削減を目指すと記載されてい

る。今後、ＥＶ車の導入など具体的な行

政の取組みを伺いたい。

また、行政だけでは、ゼロカーボン月

形の実現は困難であり、住民や事業者に

も理解を求めていく必要がある。今後、

どのように取り組んでいくのか伺いた

い。

３０分 町 長
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順番 ４ 質問者 我 妻 耕 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

次世代へ受け継ぐ札沼

線のレガシーについて

町長は、２０１６年に１期目当選され

たのち、札沼線の廃線までの経緯に立ち

会ってきている。札沼線の存続が目玉公

約であったことや、月形高校の存続など

町内への影響を考慮すると、廃線が決ま

ったころに口にされていた「断腸の思い」

という言葉が思い浮かばれる。その後は

代替バスの運行、駅舎の解体、線路跡地

の譲渡、そして先日の町道の開通と、廃

線後に関わる様々な整備を着々と進めら

れている。

一方で、月形の暮らし、経済を支えて

きた札沼線の残した記憶、遺産など、次

世代に受け継ぐべきレガシーについての

取組みを、どうしていくのか。樺戸博物

館、本田明二ギャラリー、そして多くの

来客を見込みたい新たにできる道の駅、

改修される温泉との連携で、相乗効果も

見込めるし、炭鉄港のレガシーとして歴

史遺産の一つでもあると思う。

遺産、記憶は年々風化、薄れていくも

のであり、遅れることなく整備すべきと

思うがどのようにお考えか伺いたい。

２０分 町 長
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順番 ５ 質問者 東 出 善 幸 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

町営住宅の建設及び旧

駅前周辺整備について

町長は町道市北赤川線開通式終了後の

テレビの取材に対して「新しい町営住宅

もこの道路のおかげで、やはり役場とも

近いし、こちら側に整備をしていくこと

がようやく思い切って進められる」と言

っていたが、町営住宅建設の予定がある

のか。

また、線路撤去後の旧月形駅周辺整備

は今後どのように検討しているか。

伺う。

３０分 町 長
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順番 ６ 質問者 金 子 廣 司 発言

時間

答弁を

求める者質 問 事 項 質 問 の 要 旨

１ 一般廃棄物収集運搬

業務の委託及び一般廃

棄物収集運搬業の許可

について

一般廃棄物収集運搬業務については、

実務経験がないと、事業組合であっても

委託を受けることができないが、本当に

実績が必要なのか。

また、一般廃棄物収集運搬業の許可に

ついても同様か。高齢者事業団に対して

は許可を出している。

事業組合を育てる考えはあるのか伺い

たい。

６０分 町 長

２ 建物の解体補助につ

いて

住宅等の解体補助については、今年の

補助金で対象となる人、ならない人がい

たと聞いている。昨年は補正を組んで対

応したと思うが、今年はなぜ対応しなか

ったのか。

３０分 町 長

３ 保養センター等改修

に伴う不要備品の処分

について

保養センター等の改修に伴い、不要な

備品が発生することが想定される。過去

には町民に安く販売し最終的に残ったも

のを廃棄していた経緯があったように思

うが、今回はそのような対応を考えてい

るのか伺いたい。

３０分 町 長


